

PRONUNCIAMIENTO DE LA RED POR LA DEFENSA DE LA DEMOCRACIA

HONDURAS MERECE RESPUESTAS Y ACCIONES CONTUNDENTES QUE GARANTICEN LA INTEGRIDAD DE LAS ELECCIONES GENERALES DE NOVIEMBRE

El domingo 9 de marzo, durante las elecciones primarias de los tres principales partidos políticos en Honduras, la Red por la Defensa de la Democracia (RDD) desplegó un mecanismo de monitoreo para supervisar el desarrollo de la jornada electoral.

Como resultado de este ejercicio ciudadano, la RDD identificó múltiples irregularidades que vulneraron el derecho al voto de los hondureños y hondureñas, evidenciando la fragilidad institucional y la urgente necesidad de implementar reformas que garanticen la integridad del sistema electoral, en defensa de la democracia y el Estado de derecho.

Con un gasto público de L 2,600 millones en estas elecciones y ante la demanda de respuestas sobre las fallas registradas en el proceso, la RDD expresa que:

1. **Valoramos la decisión del Ministerio Público de conformar un equipo de investigación** para identificar y proceder legalmente contra los responsables de las irregularidades ocurridas el domingo. Instamos a que estas indagaciones se realicen con la diligencia requerida, garantizando la aplicación de la ley y sanciones ejemplares para quienes atentaron contra el derecho al voto de miles de ciudadanos.
2. Recordamos a las Fuerzas Armadas de Honduras que, según lo establecido en el artículo 272 de la Constitución de la República, **son la institución garante del libre sufragio, así como de la custodia, transporte y vigilancia del material electoral y la seguridad del proceso.** En cumplimiento de la ley, su labor es esencial en cada etapa del proceso electoral, y su lealtad debe estar dirigida al pueblo hondureño, a quien deben servir con integridad.
3. **Exhortamos acciones colegiadas del Consejo Nacional Electoral (CNE)** para superar las deficiencias evidenciadas en las elecciones primarias. Como ente conformado por las tres principales fuerzas políticas del país, el CNE tiene el deber de corregir las fallas registradas y fortalecer la democracia con medidas que garanticen procesos electorales transparentes y confiables.
4. Destacamos el compromiso democrático de la ciudadanía que, en un contexto de irregularidades durante la jornada electoral del domingo, **defendió su derecho al voto y reafirmó su compromiso con la democracia.**

Los hallazgos e incidentes del ejercicio de observación electoral de la RDD serán reportados en un informe final que se entregará al Consejo Nacional Electoral como insumo para la réplica de buenas prácticas y priorización de oportunidades de mejora.

Desde la sociedad civil organizada, ratificamos nuestro rol en defensa de la democracia e instamos a las autoridades electorales, instituciones del Estado y a la ciudadanía en general a reflexionar sobre las deficiencias del proceso electoral y -de cara a las elecciones generales de noviembre- trabajar de forma conjunta en reformas que aseguren comicios transparentes, seguros y legítimos.

Tegucigalpa, M.D.C.; 13 de marzo de 2025
Red por la Defensa de la Democracia (RDD)